

Wie die Handwerker, Privatunternehmer und Komplementäre halbstaatlicher Betriebe nehmen auch die privaten Einzelhändler und andere Gewerbetreibende am sozialistischen Aufbau teil. Gut entwickelte sich seit dem V. Parteitag der Abschluß von Kommissionsverträgen mit privaten Einzelhändlern. Arbeiteten mit dem staatlichen und genossenschaftlichen Handel im Jahre 1958 9141 private Einzelhändler (einschließlich 30 halbstaatlicher Betriebe) auf Kommissionsbasis, so waren es Ende 1961 21 059. 285 Großhandelsgeschäfte, Gaststätten und Hotels haben die Form der staatlichen Beteiligung gewählt.

In immer breiterem Maße hat sich die Zusammenarbeit aller Einzelhandelsformen bei Einkaufshandlungen des sozialistischen Handels und beim direkten Bezug des privaten Einzelhandels von örtlichen Produktionsbetrieben entwickelt. In vielen Kreisen arbeiten die privaten Einzelhändler aktiv an der Spezialisierung des Einzelhandels und an der Ausarbeitung und Durchführung der Versorgungspläne mit.

Im Berichtszeitraum wurde es notwendig, daß das Zentralkomitee einige Überspitzungen korrigierte, die auf eine Vergesellschaftung des privaten Einzelhandels oder den Abschluß von Kommissionsverträgen unter Verletzung des Prinzips der Freiwilligkeit hinausliefen. Obwohl sich die Arbeit der örtlichen Organe auf der Grundlage der Ordnungen über die Aufgabe und die Arbeitsweise der Volksvertretungen und ihrer Organe in den Kreisen, kreisangehörigen Städten und Gemeinden verbesserte, reicht die Zusammenarbeit des staatlichen und genossenschaftlichen Handels mit vielen Kommissionshändlern noch nicht aus, weil viele der dort tätigen Handelsfunktionäre aus einer im Grunde sektiererischen Einstellung heraus noch nicht richtig verstehen, daß der Aufbau des Sozialismus die maximale Einbeziehung aller gesellschaftlichen Kräfte erfordert.

#### IV

#### *Die sozialistische Umwälzung auf ideologischem und kulturellem Gebiet*

Aus den Beschlüssen des V. Parteitags unserer Partei ergab sich mit zwingender Notwendigkeit die Aufgabe, die politisch-ideologische und kulturelle Arbeit auf die Herausbildung und Formung des Menschen der sozialistischen Gesellschaft zu konzentrieren. In den Beschlüssen des V. Parteitags wurde unterstrichen, daß dies eine der kompliziertesten Aufgaben des sozialistischen Aufbaus ist, die nur verwirklicht werden